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力帆股份发

19

亿公司债

逼近发债上限

见习记者 冯尧

力帆股份 （

601777

） 今日公告

将公开发行面值不超

19

亿元的公

司债券。 值得关注的是， 公司此次

发债总额非常接近其发债上限。

据 《证券法》 规定， 公开发行

公司债券的上市公司， 累计债券余

额不得超过公司净资产的

40%

。

半年报显示， 截至

2012

年

6

月

30

日， 力帆股份净资产为

49.73

亿

元。 据此计算， 力帆股份净资产的

40%

为

19.89

亿元， 公司发债总额

19

亿元， 恰好略低于此 “红线”。

据公告， 力帆股份此次发行的

债券分为

3

年期品种和

5

年期品

种，

3

年期品种初始发行规模为

12

亿元， 而

5

年期品种初始发行规模

为

7

亿元。 利率方面，

3

年期品种

票面利率询价区间为

6.6%~7.1%

，

5

年期品种票面利率询价区间则为

7.1%~7.6%

。 上述两个品种间可以

进行双向回拨， 回拨比例不受限制。

力帆股份称， 募集资金将用来

改善债务结构、 偿还银行贷款和补

充流动资金。

目前， 力帆股份的银行贷款主要

为短期借款， 金额高达

19.3

亿元，

占其负债总额的比例为

31.73%

； 而

其一年内到期非流动负债亦达

2.2

亿

元， 占负债总额的比例为

3.62%

。 在

此财务结构下， 力帆股份的经营比较

容易受到银行短期信贷政策的影响。

不过， 公司截至

2012

年

6

月

30

日的货币资金余额为

23

亿元。 对此，

力帆股份表示， 公司拟通过发行固定

利率的公司债券来锁定财务成本， 控

制财务费用。

美的电器称

顾雏军举报公司行贿不实

证券时报记者 曹攀峰

美的电器 （

000527

） 躺着中

枪。 原科龙电器董事长顾雏军在

9

月

14

日召开的新闻发布会上爆出，

当年美的电器董事长何享健为成功

收购科龙电器， 先后对相关官员行

贿高达

5

亿元人民币。

一言激起千层浪。 顾雏军的爆

料立刻引起美的电器的重视。

美的电器董事会秘书江鹏在接

受证券时报记者采访时表示， 注意

到顾雏军的言论后， 美的电器本想

发公告澄清， 但由于时间来不及，

就在其新浪官方微博发布了严正声

明表示， 顾雏军针对该公司的有关

言论没有任何事实依据， 其通过捏

造事实并向社会散布的行为已经严重

损害到公司的名誉， 美的电器保留通

过法律途径追究其法律责任的权利。

回溯历史，

2005

年

6

月份左右，

国内媒体报道美的电器正与科龙接触

欲收购科龙电器。 彼时， 美的电器曾

声明， 从未与科龙电器或其股东接触

商谈股权转让事宜， 也未有受让科龙

电器股权之打算。

2005

年

7

月底， 顾

雏军被警方控制， 随后因涉嫌虚假出

资、 虚假财务报表等罪名被警方拘捕。

江鹏表示， 顾雏军的言论是根本

不存在的事实， 针对顾雏军的言论，

美的电器尚没有具体的行动安排， 接

下来的行动听从公司统一安排。

截至昨日， 美的集团仍在筹划重

大事项， 美的电器股票将继续停牌。

长航凤凰船舶资产巨额缩水

拒绝计提减值

证券时报记者 陈性智

见习记者 缪媛

长航凤凰 （

000520

） 日前股东

大会通过的议案显示， 公司准备出

售给关联方账面值为

33.3

亿元的

船舶资产， 评估后发生了

11

亿元

的减值。 上述资产出售后公司仍有

40

亿元的船舶资产， 这些资产是

否应计提减值？ 面对记者的追问，

该公司董事会秘书李嘉华仍然坚称

不需计提减值。

证券时报记者此前曾在题为

《

70

亿船舶资产缩水三分之一 长

航凤凰造船大跃进酿巨额财务风

险》 的报道中指出， 长航凤凰现有

绝大部分船舶资产是在

2007

年、

2008

年钢价峰值期建造的， 此后

国际上的造船价格平均下降三分之

一， 公司当时仅对账面值为

5.7

亿元

的

40

艘自航船计提了三分之一的减

值， 没有如实反映公司船舶资产大幅

缩水的真实情况。 另一个事实是， 代

表航运业景气度的干散货运输市场波

罗的海综合运价指数

BDI

， 自

2008

年的峰值

11793

点暴跌之后， 目前还

在

663

点左右徘徊。

当时长航凤凰的回应是， 仅长江

上的船舶发生了减值， 大型沿海船不

需要计提减值， 而上述股东大会通过

的议案显示， 发生

33%

减值的正是

9

艘

5.8

万吨级船舶和

4

艘

4.5

万吨级

船舶， 这些船舶均是为了增加沿海、

远洋运力而建造的。

长航凤凰同期建造的同类船舶出

售时发生巨额减值， 而仍在使用的船

舶则不计提减值， 如此迥异的财务处

理方式， 让投资者迷惑不解。

药监局加快

新药临床审批

证券时报记者 尹振茂

为提升中国医药企业竞争力， 国家药

监局正在依次提高新药审评效率、 严查临

床试验中的弄虚作假现象， 并积极支持医

药企业 “走出去”。

在

9

月

15

日召开的

2012

中国医药企

业家年会上， 国家药监局副局长吴浈表

示， 食品药品监管部门应该发挥药品监

管和行政审批的导向作用， 在鼓励创新

上要有所作为， 引导鼓励创新， 遏制低

水平重复。

“我们会依次提高审评效率， 加快

新药临床审批， 以临床需求为导向， 进

一步优化仿制药的审批速度， 同时也利

用相关评估手段将一些低水平重复的产

品搁置。” 吴浈强调， 要加强临床研究的

监管， 结合审评加大药品研究核查的力

度， 严厉查处临床试验中的弄虚作假现

象。 同时进一步制定药品研究的技术标

准， 实现与国际接轨， 引导药品研究规

范开展； 扎实推进

GMP

的实施， 提升药

品的品质。

吴浈还表示， 要积极支持企业实施

走出去战略。 “现在世界各地都可以看到

中国的产品， 却看不到中国的药品， 中

国的药品还没有走出去。” 吴浈称正在考

虑凡是通过国际认证的企业在国内的认

证过程中如何简化， 在国外已经完成的

实验数据在国内如何实施。

据吴浈介绍， 去年国家疫苗监管体

系已经通过了世界卫生组织的检查评

估， 下一步药监局将积极推动医药生产

企业申请世界卫生组织的认证， 争取早

日实现疫苗产业进入世界卫生组织的采

购目录。
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高速路节假日让利 带旺租车行生意

证券时报记者 李雪峰 张莹莹

“今年国庆期间租车， 租金比平时

高了近一倍， 也比去年同期高。 另外今

年还必须交付相当于

3

天租金的押金。”

神州租车深圳香蜜湖店的客服代表李美

吟一边忙碌， 一边回答记者的问话。

租车人数大幅增长

神州租车香蜜湖店店面较小， 位置

也并不显眼， 不过， 这并不影响其生意

的火爆。 记者来到该店的时候， 正好有

四五个人来店咨询、 填表、 提车， 小小

的店面显得比较拥挤。

李美吟告诉记者， 像他们这样的实

体店主要负责提车和还车， 而租售则主

要通过神州租车的网络或电话来完成，

这几天来店提车的人数明显增多。 在店

面外围的停车场上， 各式小车排列有

序， 约在

50

辆以上， 根据车型和租车

时间不同， 租车的价位也不尽相同。

在客户现场填表的时候， 李美吟还

不时接到咨询电话， 记者的问话也不时

被打断。

据证券时报日前报道， 今年全国高

速路公司在中秋国庆

8

天假期内预计少

收约

130

亿元过路费， 在高速路公司集

体让利的背景下， 市民驾车出行热情高

涨， 租车行生意火爆也就不足为奇。

神州租车相关负责人在接受记者的

书面采访时回应称： “

7

座以下小客车

在四大节日期间免收过路费方案出台，

这对租车市场是个利好， 这将节省自驾

游客户

30%~40%

的交通成本。 今年十

一假期是首个免收通行费的节假日， 此

举将刺激十一期间租车自驾游出行旅客

的增加。”

上述负责人还表示， 目前神州租车

已接到超过往年国庆期间半数的订单，

但这并非预订高峰， 根据以往的市场经

验， 真正的高峰期可能在国庆中秋长假

前几天， 届时预订量有望大幅增长。

当记者问及神州租车如何应对订单

高峰时， 该负责人表示， 神州租车

600

多个直营门店及

3.5

万台车辆足以应

付， 实在不行， 他们会考虑从周围借调

车辆， 当一回 “倒爷”。

租车价格明显上涨

记者在神州租车香蜜湖店采访期

间， 一位租车客户在填表时， 对列示的

各种费用表示质疑， 并调侃说现在租车

不容易， 对于 “霸王条款” 也只能隐忍。

记者粗略估算， 以目前

300

元

/

天

的租金计算， 一周的租金超过

2000

元，

加上交付的近

1000

元押金及油费等支

出， 来往粤鄂两地租车所支付的现金最

多可能接近

4000

元， 几乎是武广高铁

往返普通票价的

4

倍。 换言之， 单从可

见成本计算， 租车出行并非省钱之道。

不过， 李美吟告诉记者， 即便如

此， 也不能保证高峰期一定可以顺利租

到车， 毕竟租车的人数同比有了明显提

升， 国庆小车型免收过路费对计划出游

人士诱惑极大。

神州租车并非是租客唯一的追捧对

象， 总部位于上海的一嗨租车同样火

爆。 一嗨租车市场服务人士告诉记者，

现在公司广州地区门店的大众系列只剩

下朗逸， 打包

7

天的价格是

285

元

/

天，

价格确实比去年同期有所上浮， 租车人

数也同比上升， 属于量价齐升。 不过由

于距离十一长假还有两周时间， 因此一

嗨租车目前并无关于十一假期租车的确

切数据。

记者以租客的身份致电上海君龙汽

车租赁公司， 对方表示， 别克的几款车

型已经全部订完， 而大众帕萨特的日租

金去年是

600

元， 今年是

700

元， 并告

诉记者要订的话趁早， 否则就没有了。

在租车人数和租金均大幅上涨的时

候， 交通拥堵问题或将无法回避。

参照以往的车流数据， 假期高速路

车流量约为平时的两倍。 今年在免费政

策的刺激下， 车流量预计会更大， 尤其

是

9

月

30

日与

10

月

7

日将迎来车流高

峰， 各地高速路能否有效承压令人忧虑。

据了解， 近期各地都在制定交通拥堵应

急预案， 以保证假期车辆的顺利通行。

中药大健康产业万亿产值年底可见

有专家认为，中药现代化成为国家战略指日可待

证券时报记者 尹振茂

中药现代化战略基础工作过程已

近尾声， 成为国家战略指日可待。 而

在推广中药现代化的过程中， 中药大

健康产业也已悄然形成， 在

9

月

15

日召开的

2012

中国医药企业家年会

上， 中国工程院院士张伯礼称， 中药

大健康产业 “

2009

年产值已经达到

7000

亿元， 可喜的是今年将达到

1

万亿。”

中药大健康产业包括中药工业、

中药农业、 中药商业、 中药食品、 中

药化妆品等。 张伯礼称， “国家没有

计划支持该产业，

2008

年科技部派我

做产业基地验收的时候， 我走访了二

十几个省， 发现这个产业已经形成。”

张伯礼表示， 由于处在产业链下

端， 中药大健康产业能够促进农民就

地就业， 种一亩粮食只有两三百元的

利润， 而种一亩药有五六百元的利润。

鉴于该产业的重大综合效应， 张伯礼

希望国家能够重视中药大健康产业的

发展， 推动其更快、 更健康发展。

国家在中药方面的主要关注点

在中药现代化上。 据悉， 从 “九五”

到 “十一五” 期间， 国家提出了几

个大的计划， 分别是中药现代产业

行动、 创新药物重大专项等， 启动

了中药现代化产业基地建设， 并取

得一系列进展。

曾负责国家中药现代化战略研究

的国务院发展研究中心研究员李伯溪

介绍，

2000

年到

2003

年， 国家专门

成立了重大项目和重点课题， 进行中

药现代化的战略研究。 该研究由国务

院发展研究中心、 国家科技部和国家

中医药管理局共同牵头， 李伯溪为负

责人。 研究成果上报国务院之后， 当

时的李岚清副总理即批示请科技部会

同卫生部等有关部门提出报告， 之后

科技部会同七部委提出了 《中药现代

化发展纲要

2002~2010

》。

从

2004

年至今， 中药现代化转

向实质性基础工作阶段。 张伯礼介

绍， 目前销售过

10

亿的中药企业已

经达到

30

家， 医药企业百强榜上中

药企业占了三分之一。

但目前中药现代化战略还处于基

础工作期， 大企业中只有天士力

（

600535

） 在推进中药现代化， 有关

部门也还在为战略的确定做基础工作，

中药现代化还没有成为国家战略。 李

伯溪说， “中药现代化、 国际化大趋

势不可逆转， 要在国家层面上制定中

药现代化战略和中药国际化战略， 这

是发展的需要， 指日可待。” 中药现代

化势必从企业和部门层面上升到国家

层面。

位置并不显眼的神州租车深圳香蜜湖店， 近期前来租车的人数明显增加 张莹莹

/
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西南证券认为， 中药产业发展突破当前瓶颈存在三条路径 翟超
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